

Beteiligungsprozesse

Wie lässt sich die Gestaltung unserer künftigen Lebenswelt im Dialog mit der Bevölkerung angehen? Warum ist es wichtig, Betroffene zu Beteiligten zu machen? Wie können Planungs- und Entwicklungsprozesse partizipativ gestaltet werden, damit sie einen echten Mehrwert bringen und nicht zu Frust führen? Wie kann aus schwierigen Situationen ein konstruktiver Dialog werden?

Es gibt viele Gründe, Planungen von grösseren Vorhaben zusammen mit allen Akteuren und auch der Öffentlichkeit anzugehen, um gemeinsam nach mehrheitsfähigen Lösungen zu suchen: Das lokale Wissen wird genutzt und Eigenaktivitäten initiiert. Durch den Einbezug der verschiedenen Interessen und Ideen können die Verantwortlichen mögliche Kritikpunkte und Hürden frühzeitig erkennen. Das reduziert Kosten und Zeitaufwand. Beteiligungsprozesse führen zu einer höheren Identifikation mit den Ergebnissen und damit zu einer rascheren Umsetzung.

Workshops, Infoveranstaltung, Dialogverfahren und Mediation

Wir beraten und unterstützen unsere Kundinnen und Kunden dabei, erfolgreiche öffentliche Beteiligungsprozesse zu gestalten – sowohl in informellen als auch formellen Planungsverfahren. Aus einem grossen Repertoire aus verschiedenen Beteiligungsformen und -methoden wählen wir die passende für das jeweilige Vorhaben aus: Grossgruppen-Workshops analog oder digital, Informationsveranstaltungen, Dialogverfahren oder auch Mediationen. So unterstützen wir unsere Kundinnen und Kunden, die Beteiligten ins Boot zu holen und gemeinsam tragfähige Lösungen zu entwickeln.

Methodische und fachliche Expertise aus einer Hand

Wir gestalten Prozesse, organisieren und moderieren Veranstaltungen. Wir erstellen zielgruppenspezifische Informationen und erarbeiten analoge und digitale Kommunikationsprodukte. Dabei kombinieren wir unsere langjährige Expertise im Leiten und Umsetzen von Raum-, Verkehrs-, Energie- und Umweltprojekten mit fundierten Kompetenzen in Partizipation, Mediation und Kommunikation.